

~~Alcalde Municipal~~



~~Secretaria M~~



Acta # 9 - 2022

(Sesión de Cabildo Abierto)

En el municipio de Ajuyique, Departamento de Comayagua, a los 6 días del mes de marzo del año 2022, reunidos los honorables miembros de la Corporación Municipal, para celebrar la Sesión del Cabildo Abierto en el Parque Central, misma que fue presidida por el Señor alcalde Municipal José Alejandro Rivera Velasquez, Jorge Luis Villanueva Alvarado Vicealcalde y la asistencia de los regidores por su Orden: Segundo Regidor: Nicanor Antonio Alceiro Vargas, Quinto Regidor: Juan Carlos Mejía Murillo, Septimo Regidor: Liborio Edmundo Suazo Aguilar, así mismo se contó con la presencia de Rony Aníbal Fernández, como maestro de Ceremonial y Marvin Padilla quien realizó una transmisión en vivo por redes Sociales, mediante la Secretaría que da fe de la siguiente agenda:

1. Palabras de bienvenida
 2. Oración a Dios
 3. Informe Financiero de la Corporación. Saliente a la Corporación entrante.
 4. Informe Financiero de la Junta de Agua Saliente
 5. Elección de la Nueva Junta de Agua
 6. Elección de la Comisión Ciudadana de Transparencia y Comisionado
 7. Acuerdo y Resoluciones
 8. Cierre.
1. Rony Aníbal Fernández Buenos días damas y Caballeros Sean todos bienvenidos, Vamos a dar inicio del primer



Acta de Cabildo abierto del año 2022, iniciamos dandole la bienvenida a los miembros de la mesa principal, uno saludamos a la dama la Señorita Erika Mejia como secretaria Municipal, luego los regidores que estan aqui presente: Juan Carlos Mejia, Noe Antonio Alcurro, Liborio Edmundo Suazo, Nuestro Alcalde Municipal Jose Alejandro Rivera y tambien el Vicealcalde Jorge Luis Villanueva, agraducemos a Marvin Padilla por estar aqui presente, Sean todos bienvenidos nuevamente. Punto 2, Oración a Dios, la cual fue dirigida por el Señor Reyes Castillo Punto 3. Informe financiero de la Corporación Saliente a la entrante: El Señor alcalde buenas dias querido pueblo de Ajutla que niños y adultos sean todos bienvenidos, Señores de la mesa principal bienvenidos, Compañero Marvin Padilla bienvenido, quiero informar como recibimos la alcaldía municipal, encogi una comisión de transición para que me ayudaran en este punto, los autoridades salientes debieron llamararme para rendir cuentas desde el momento que yo salí electo como alcalde, cosa que hasta el dia de hoy no lo hicieron, bueno despues hicimos una nota solicitando se nos brindara información la cual fue acuptada, pero al final venimos a quedar en boda, da lastima que toda esa corporación anterior actuaron de manera cortante, Olvidando muchas cosas, yo quiero trabajar por el pueblo, por toda la gente humilde que no tienen un techo donde vivir, aqui en el pueblo hay muchas nusidades y agraduzco tambien a todo el pueblo por confiar en mi, les prometo no los boy a defraudar, tambien le agraduzco al Compañero independiente Juan Carlos Mejia que se qunio a nosotros para poder sacar adelante al pueblo y todos los regidores, tambien el informe financiero es lo que todos quieren



saber, pues les informo que la corporación a
 no nos dejaron nada, pueden ir a la alcaldía
 lo unico que dejo el señor ex alcalde es
 armario Sellado lo dejo con candados como los
 cuatro candados ahí esta así como él lo dejo bien
 protegido yo no lo he tocado yo perfectamente pude
 hacerlo pero no lo bay hacer bay esperar que venga
 la auditoria y juntos con ellos descubramos quién hay
 ahí, también les informo que el ex alcalde hizo movi-
 mientos de cheques de la fecha del 25 al 31 de enero
 el no debió hacer eso porque él ya no era alcalde su
 mando terminó el día 25 de enero, lastimadamente
 yo me vine a dar cuenta como a los 15 días después
 por esta razón y por muchas cosas más estamos bus-
 tando bs contactos de abogados y auditores, la audi-
 toria ya está en pleno, cuando realizamos la audi-
 toria en ese momento es donde nos vamos a dar
 cuenta como dejaron la alcaldía, yo les pido de cora-
 zón que tengan posición, y también dejemos de
 andar criticandones unos con otros, les informo también
 que la nueva administración municipal ya estamos
 trabajando para el pueblo, hay dos puntos muy impor-
 tantes para el día de hoy uno es el problema con el
 agua potable ya se llegó a un acuerdo y la alcaldía
 municipal asume pagar el 75% y el otro 25% lo ten-
 drá que pagar el pueblo, hay que pagar contrapartida,
 lastimadamente la alcaldía no tiene fondos para poder
 pagar todo este costo, ya bajamos bajar la cuota del
 pueblo se redujo a 2,500 limpia por el peq. de agua,
 otro punto importante es el pago de los impuestos, com-
 pañeros la mayor parte del pueblo no paga impuestos y
 es necesario que se aboque a la alcaldía a pagar, este
 pago de los impuestos se les va devolver en obras para
 el pueblo, también quiero felicitar a todos los barrios



ya tienen su patronato es muy importante estar mas organizados y pedir a todos los barrios y comunidades que se organicen para poderles ayudar punto

4. Informe Financiero de la Junta de Agua Saliente

El Señor alcalde con el informe del proyecto de agua esto es lo que mas preocupa, ya que este proyecto no fue socializado con el pueblo, hace unos años se organizó la junta de agua que estaba anteriormente, hay muchos aquí que han sido parte de ese proyecto, prometimosamente han renunciado porque ven muchas cosas y no les tomaban en cuenta por eso renunciaron a sus cargos, luego pasaron los años y el proyecto nunca se socializó con el pueblo nosotros como nueva administración estamos dispuestos a enfrentar este problema, también les informo de las autoridades de la junta de agua anterior y el ex alcalde no se han socializado con nosotros, por eso estamos como estamos con este gran problema yo necesito salir adelante con este proyecto porque esto va en conjunto con el alcantarillado de aguas negras, yo llegamos a un acuerdo mi persona con la Corporación que del 100% del proyecto el 75% lo asume la Municipalidad y al pueblo le tocaría solo el 25%, también les hago saber que la junta de agua anterior no tuvieron el valor de venir aquí y pararse enfrente de todos ustedes y darles toda la información del informe, ellos en una reunión de Corporación sobre nos entregaron unas libretas y una cuenta de ahorro con un total de 181.018 lempiras, eso fue todo lo que nos entregaron, yo les pido a la nueva junta de agua, que tiene que salir hoy de aquí que traten de trabajar organizados y lo más transparente que puedan, este proyecto ya se está trabajando, yo se está recogiendo el dinero del proyecto porque la gente ya se está abriendo



hacer el pago aun sin saber cuanto es la Cuota
 del proyecto que ya se sabe que sera de los
 2,500, tambien les informo que todo aquello
 que fanga su solar ellos tambien van a tener su pago
 de agua, les prometo que nadie sin su pago de
 agua, todos tendran derecho a su pago de agua
 como lo dije anteriormente que la alcaldia asume el
 75% y el pueblo el 25% pueden hacer su pago en
 cuotas, como se les haga mas facil pagar, solo tienen
 que presentar su recibo de luz, antes se pedia el
 documento de dominio pleno que lo auditaba como
 dijeron eso ya no, con respecto a los contadores hay
 mucha gente que tiene dicen que no quieren que
 les instalen el contador, no tengan miedo ya se sabe
 que el que mas consumo de agua tenga mas va pagar
 lo que se tiene que tener es un control, tienen que
 economizar este liquido, con respecto al agua esto lleva un
 proceso, todo esto se requiere de un mantenimiento, usan-
 doles van a pagar 120 lempiras al mes, pero si dividen
 120 por 30 dias es una cantidad minima lo que se
 paga al dia, las personas de la tercera edad tienen un
 descuento a ellos solo les tocará pagar 90 lempiras al
 mes, finalizo este punto y quito sugerencias que sepan
 escoger bien las nuevas personas que van hacer parte
 de esta nueva junta Francisco Nuñez: Buenos dias a
 todos con respecto al proyecto de agua ayer nos invita-
 ron a una reunion para poder establecer un mecanismo
 que nos ayudara a todos nosotros, pero al señor alcalde
 se le olvido decir todo lo que se le cobra cobrando los
 encargados del proyecto, se habla de varios millones es
 lo que dice el ingeniero Menjivar que yo personal-
 mente veo dudosas esas versiones de este ingeniero,
 lastimosamente la corporacion saliente no supo manejar
 este proyecto, nosotros solicitamos un punto de auto



Donde se aprobo este proyecto, para que nosotros podamos hacer las investigaciones que nos corresponden todos sabemos como dijeron la alcaldia esta en quiebra, yo le dije al señor alcalde que el no tiene la culpa. Nuev Alcerro: Buenos dias pueblo por favor todo lo pido que tome el microfono hagan con conocimiento de causa, hay que ser bien complejos, muchas nos han criticado como regidores, queremos decirles algo muy importante estamos bien seguros de que tenemos un problema muy grande con el proyecto del agua, nosotros siempre exigimos informacion, la cual casi nunca se nos informaba, yo en su momento manifeste de forma escrita, que en ese momento no estábamos listos para ese proyecto, por ende hoy estamos como estamos endebidos, tambien dije que no se le debe pagar al Estado todos los recursos, yo solicite que se convocara un plebiscito para tomar decisiones todas juntas, yo razono y digo el proyecto es necesario, esto nos va beneficiar, tambien ya existe la posibilidad de bajarle al contrato, al desistir este proyecto tiene un repago para la municipalidad y esto no es culpa del nuevo alcalde de la nueva corporacion, Saludos y espero tomemos las mejores decisiones ya que el pueblo lo necesita. Punto 5. Elección de la nueva junta de Agua: La cual quedo integrada de la siguiente manera: Presidente: Jose Francisco Nunez Avila Vice presidente: Ginaldo Antonio Suazo Secretario: Juan Francisco Castillo Tesorero: Miguel Edwards Lopez Zavala Fiscal: Edwin Omar Lopez Rivas Vocal 1: Elmer Omar Castillo Rivas Vocal 2: Dennis Ricardo Arias Padilla Vocal 3: Francisco Villanueva Alvarado. Seguidamente el Señor alcalde les toma la promesa de ley, se comprometen hacer cumplir la constitucion y sus leyes, ellos prometen que si por lo



tanto quedan todos en posesión de sus cargos
 Punto 6. Elección de la Comisión Ciudadana de Transparencia y Comisionado. esto se hizo en base al artículo 59 de la ley de Municipalidad, la cual quedó integrada de la siguiente manera: Esmurralde, Hernandez, Pablo Vazquez, Adolfo Alvaro, Tilio Galindo, y como comisionado quedó seleccionado Jose Dobres Urquia, El señor alcalde les toma la promesa de ley y les sigue levantar la mano derecha y con la otra sujetar la bandera, como autoridad que me compete ustedes como Comisión Ciudadana de Transparencia y Comisionado jurar hacer cumplir la Constitución y sus leyes, ellos contestan si prometido, El Señor alcalde responde quedan todos en posesión de su cargo Punto 7. Acuerdo y resoluciones: Punto 5. El pueblo eligió la nueva Junta de Agua Punto 6. El pueblo eligió y Voto por la Comisión Ciudadana de Transparencia y Comisionado. El Señor alcalde agradeció por haber venido a este primer Cabildo Abierto, pidió disculpas si tomaron un poco de sol, ya que el salón está ocupado con tuvieron por eso no pudimos hacerlo ahí, esperemos que apartir de mayo ya este disponible, gracias por haber venido, bendiciones y saludos a todos. Punto 8. Cierre no habiendo más de que tratar se cerró la sesión a las 12:30 del medio día. Con una asistencia de:

~~Segundo Regidor~~

~~Quinto Regidor~~

~~Septimo Regidor~~

~~Vicealcalde~~

~~Alcalde Municipal~~

~~Secretario~~

